
VERBALE del 07/09/2016 

 

L’anno 2016 il giorno 7 del mese di settembre si è riunita la terza Commissione Consiliare, nei 

locali della propria sede di via G. Bonanno-51, giusta convocazione del giorno 30 agosto 2016.  

Alle ore 9,00 in prima convocazione in mancanza del numero legale, essendo stata constatata la 

mancanza del numero legale, la seduta viene rinviata di un’ora.  

Alle ore 10.03 sono presenti i consiglieri: La Colla, La Corte e Scarpinato.  

La presidente La Colla, assistita dalla segretaria supplente sig.ra Angela Scafidi, constata la 

presenza del numero legale in seconda convocazione e dichiara aperta la seduta.  

All’O.d.g. il seguente punto: 1) Incontri programmati con i vertici delle società partecipate su 

problematiche aziendali.  

La presidente La Colla ringrazia gli intervenuti:  

- dott.ssa Cettina Martorana, presidente del Collegio Sindacale della Sispi, nonché 

Presidente dell’organismo di Vigilanza;  

- dott. Fabrizio Abbate e dott.ssa Sabina Caprì, componenti del Collegio Sindacale Sispi; 

- dott. Marco Corsale, revisore legale Sispi. 

Dando inizio ai lavori, il Presidente chiede una rendicontazione generale sul tipo di lavoro fin 

ora svolto dai componenti dei vari Organi di Vigilanza presenti, mentre il Consigliere 

Scarpinato chiede di conoscere il risultato d’esercizio 2015 e la destinazione dello stesso. 

Prende la parola la dott.ssa Cettina Martorana riferendo che il bilancio al 31/12/2015 si è chiuso 

con un utile netto d’esercizio pari ad euro 730.000 circa e che il Socio, in sede assembleare ha 

deliberato la distribuzione dello stesso; inoltre, prosegue la Dott.ssa Martorana, le riserve di utili 

pregressi sono state destinate ad aumento del capitale sociale, divenendo quest’ultimo pari ad 

euro 5.200.000. 

La presidente La Colla si riserva di verificare se gli euro 730.000 sono stati inseriti nel bilancio 

comunale.  

A questo punto prende la parola il consigliere La Corte chiedendo se gli utili di cui si parla sono 

“ipotetici”. La dott.ssa Martorana risponde che gli utili cui si fa riferimento riguardano un 

bilancio che è stato oggetto di revisione e regolarmente approvato, pertanto, non possono essere 

definiti “ipotetici”. Tale concetto viene ribadito anche dal dott. Fabrizio Abbate.  

Interviene  il consigliere Scarpinato, riferendo che, dopo che avrà avuto luogo il confronto con 

tutti gli Organi di Vigilanza delle Società partecipate, l’Assessore al bilancio verrà convocato al 

fine di fare il punto sulla situazione economica.  

La presidente La Colla chiede a quanto ammontano i debiti che il Comune possiede nei 

confronti della Sispi. La dott.ssa Sabina Caprì riferisce che alla data del 31/12/2015 

ammontavano approssimativamente a 4 milioni di euro e che la situazione debitoria attuale può 

non coincidere con il suddetto importo, subendo la stessa continue variazioni.  



Subito dopo la Presidente La Colla chiede di avere un quadro delle attività svolte 

dall’Organismo di vigilanza della Sispi. 

Prende nuovamente la parola la Dott.ssa Martorana, in qualità di Presidente dell’Organismo di 

vigilanza e riferisce che lo stesso ha il compito di vigilare sull’effettiva applicazione del 

modello previsto dal D.lgs. 231/01 e delle relative procedure e ciò al fine di ridurre al minimo il 

rischio di reati penali ed esonerare la Società da eventuali responsabilità. Inoltre, aggiunge la 

Dott.ssa Martorana, con l’entrata in vigore della legge 190/12, l’Organismo di vigilanza ha 

anche il compito di implementare il modello organizzativo con i regolamenti e le procedure 

previste dalla normativa anti-corruzione; mentre le norme sulla trasparenza hanno imposto una 

serie di adempimenti ai quali la Sispi si è adeguata anche attraverso la pubblicazione sul sito 

delle informazioni previste dalla legge. 

Il Presidente La Colla chiede che tipo di regolamenti e procedure siano state implementate e la 

Dott.ssa Martorana risponde che si tratta dei seguenti documenti:  

-codice disciplinare per i dipendenti; 

-codice etico e di comportamento per dipendenti, collaboratori e fornitori; 

-regolamento degli incarichi professionali; 

- procedure contro i reati informatici; 

- procedure per la redazione del bilancio e la contabilità. 

Per taluni di essi l’approvazione da parte del Consiglio di Amministrazione è già avvenuta nel 

corso del 2016 e per altri è prevista in tempi brevi.Il consigliere Scarpinato domanda se esiste in 

capo all’Organismo di vigilanza un obbligo di relazionare all’Organo di gestione. La Dott.ssa 

Martorana riferisce che l’Organismo di vigilanza è tenuto a redigere semestralmente una 

relazione da sottoporre all’attenzione del Consiglio di Amministrazione. Il Consigliere 

Scarpinato chiede di ricevere copia delle ultime due relazioni semestrali redatte dalla Sispi. 

La presidente La Colla in merito agli incarichi professionali riferisce che molte aziende sforano 

la soglia massima consentita dalla legge e che, nonostante la presenza di avvocati all’interno 

delle aziende, si conferiscono incarichi, anche sostanziosi, all’esterno. La dott.ssa Martorana 

risponde che spesso i legali delle partecipate sono laureati in giurisprudenza e non abilitati ad 

assumere il patrocinio. Nel caso della Sispi l’ufficio legale è gestito da una persona che possiede 

competenze giuridiche, essendo laureata in legge, tuttavia, l’assistenza legale presso le aule del 

Tribunale deve essere affidata a terzi. Interviene il dott. Marco Corsale, riferendo che il legale, 

in qualità di consulente esterno, è una figura professionale indispensabile. La presidente La 

Colla chiede se le società partecipate si possono rivolgere all’avvocatura comunale e, quindi, 

risparmiare. Secondo gli intervenuti della Sispi ciò non è realizzabile, in quanto l’Avvocatura 

comunale può esclusivamente rappresentare il Comune e non già altri soggetti giuridici. 

La presidente La Colla chiede se la Sispi abbia conferito incarichi professionali in misura 

contenuta, riservandosi di verificare i dati attraverso la lettura del bilancio. In merito la Dott.ssa 



Martorana risponde che la voce relativa a tali costi è stata particolarmente attenzionata 

dall’Ufficio per il controllo delle partecipate, gestito dal Dott. Pollicita e che in proposito il 

Collegio Sindacale ha prodotto al suddetto Ufficio apposita relazione (datata 21/5/2016) 

contenente specifici approfondimenti sulla natura e gli importi degli incarichi conferiti nell’anno 

2015. La Presidente La Colla chiede di ricevere copia della suddetta relazione.Si dà atto che alle 

ore 10,45 esce il consigliere La Corte, pertanto mancando il numero legale la presidente La 

Colla chiude la seduta.  

 

LA SEGRETARIA SUPLENTE    LA PRESIDENTE  

Angela Scafidi       Luisa La Colla 

 


